
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL DOMINGO 7 DE ENERO DE 1810.

SAN JULIAN MARTIR.

Abrense las Velaciones.

El Jubileo de XL Horas está en la Iglesia de San Felipe Neri.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 7 h. 11' y se pone à las 4 h. 49'

Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 12 h. 06' 33"

Disminuye la Equacion 25" 9" Lugar del Sol en la Ecliptica

09 S. 16.º 38' 42" Id. en la Equinocial en tiempo 19 h. 12' 12"

Es el 3 de la Luna. Sale à las 8 h. 56' mañ. y se pone à las 6 h. 19' tard.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero:

Prim. alta à las 2 h. 53' mad. | Seg. alta à las 3 h. 11' tard.

Prim. baxa à las 9 h. 2' mañ. | Seg. baxa à las 9 h. 19' noçh.

VARIEDADES.

Carta escrita por un viajero, à 26 de Octubre en Riga, sobre el estado del ejército y la marina en Rusia.

El ejército Ruso en el tiempo de Catalina II y de Paulo I era un cuerpo perfecto. El soldado paciente y sóbrio era intrépido en todos los peligros: el oficial subalterno sin luces, valia ménos que el soldado; pero eran inalterables su subordinacion y obediencia: solamente los generales y oficiales superiores decidian, mas sus opiniones jamas podian alterar el entu-

siasmo que inspiraba la gloria de Catalina. Los rigores y desordenadas ideas de Paulo I comenzaron á desunir los gefes y el ejército, los que, para agradar al Emperador, imitaban en las divisiones que comandaban todas las locuras que Paulo consentia en San Petersburgo.

Despues del asesinato de Paulo I renacieron las esperanzas de volver á los bellos dias de Catalina II, y era tan eficaz su gloriosa memoria, que á pesar de los furores de su hijo Paulo I contra los soldados que perseguia, ninguno de los regimientos del ejército fue acusado de haber entrado en la conspiracion que le privó al mismo tiempo del trono y de la vida. Poco duraron estas agradables ilusiones: Alexandro I tiene sujeta á la Rusia á baxezas no experimentadas despues del reinado de Pedro el Grande; pues hasta se ha perdido la memoria de los tiempos vergonzosos, que precedieron á la época en que el genio de aquel hombre extraordinario hizo á la Rusia una potencia Europea. Estas baxezas practicadas para servir á la Francia tienen irritado á todo el ejército; los Generales comienzan á tener opiniones, y los subalternos no dexan de declarar las suyas, y hasta procuran todos los medios de insinuarlas en los ánimos de los soldados. En fin, quebróse el buen orden y economía de la sabia disciplina, y el mal crece con el tiempo: el descontento es general, y se mira con profundo desprecio á un Soberano, que sirve de Lugar Teniente á Bonaparte. Pedro I, Ana, Isabel, Catalina y aun el mismo Paulo I, acostumbraron á la nacion á otra especie de honor y miramiento; y es muy difícil despues de obtener grandes ventajas en el decurso de un siglo, renunciar la superioridad que se ha alcanzado. El abatimiento del gobierno Ruso no se concilia con el espíritu nacional; y la política del Emperador Alexandro es tan odiosa al ejército, como Bonaparte odioso á la Rusia. Con todo, este ejército se mantiene; mas se mantiene por hábito, por el interés del soldado, por la fuerza de la inercia que continua el movimiento de los grandes cuerpos, por la dificultad de saber determinarse; y sobre todo, por la esperanza de mudar del estado presente, y terminar en fin tantos oprobios. Entretanto el soldado Ruso raciocina, oye á los oficiales descontentos, que

raciocinan continuamente sobre la situacion de la Rusia , de donde se sigue que brevemente se extinguirá del todo el antiguo espíritu del ejército , y la sujecion absoluta al Soberano.

La rabia que en San Petersburgo y en Moscow todos conservan á Romanzow , y todo quanto se hace para ridiculizarlo, sirve al ménos de desviar la atencion de la persona del Emperador. Romanzow no puede ser arguido de disimulado , pues ninguno mas franca y descaradamente se podria consagrar á Bonaparte ; es ademas de esto insensible á la opinion pública y á toda especie de afrenta , aun la mas directa : engrandecerse , enriquecerse y vengarse son los fines , los medios y los resultados de su política ; emprender alterarla , seria el cúmulo de la locura. Tambien carece del talento para prevenir y preveer los peligrosos extremos que le rodean , y ninguna persona (sin exceptuar las que ha enriquecido) se interesa por él hasta el punto de demostrarle su situacion arriesgada. La marina es entre todos los cuerpos militares el que mas claramente desestima la persona del Emperador , y el que mas detesta su sistema político. El atroz y horrible procedimiento del gobierno Ruso con el capitán Elphiston (Ingles) excitó la indignacion en la marina Rusa. Seria preciso una carta separada para detallar las baxezas y crueldades que el gobierno practicó con este oficial , y su narracion serviria de antorcha á los extrangeros , para desviarse de un pais en que el Soberano permite semejantes atrocidades. Ademas de este hecho tenemos el del Almirante Hankoff , que comandaba la esquadra en el Báltico , en 1808. Este oficial era un hombre valiente y honrado , y mas inteligente en su profesion que todos los otros Almirantes Rusos. Habia recibido órdenes severas para no comprometer la flota que mandaba , única que la Rusia tenia en el Báltico , y felizmente obedeció estas órdenes ; pues todos los Rusos confesaron que hubiera sido completamente aniquilada si el Almirante Ingles hubiese podido atacarla. Esta conducta fue al principio aprobada por el Emperador , mas como no agradó al Señor de los Emperadores , hizo mudar á Alexandro de sentimientos , diciéndole que para resistir á los Ingleses , era preciso arcabucear á los que no los habian resistido ; pues la desesperacion de este modo podia producir pro-

digios ; y que en consecuencia la cabeza de Hankoff debia ser sacrificada á la seguridad de la Rusia. Para agradar pues á Bonaparte, ó mas bien para obedecerle, entregó Alexandro contra el dictámen de la propia conciencia el Almirante á los jueces, que osaron imputarle indignidades para poder castigarlo. Fue condenado á ser degradado y servir de marinero ; pero murió de pesadumbre. Bonaparte en satisfaccion prometió remunerar este obsequio con otro igual, y la sangre del capitán Lafont pagó la sangre del Almirante.

Por lo relacionado, juzgad los sentimientos de la marina, y si este cuerpo no debe mirar con rencor tanto al Soberano, como á su indigno privado el Ministro de Romanzow.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Stockolmo 21 de Noviembre de 1809. — Segun los últimos avisos de Abo, el Consejo de regencia, que se instaló para la administracion del gran ducado de Finlandia, cedido á la Rusia por el último tratado, ha comenzado á exercer sus funciones. (*Gazeta Real de Stockolmo.*)

Gottemburgo, Noviembre 25. — Corre aquí la voz de haber fallecido el Rei Gustavo y de turbulencias en Stockolmo, en donde parece se esperan grandes mudanzas. En esta, reina la mayor tranquilidad ; los oficiales de los navíos Ingleses baxan á tierra con frecuencia en trage de paisano, habiéndoles pedido el gobierno que no se presentasen en uniforme. (*Extracto de carta particular.*)

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

TEATRO. En el Coliseo de esta ciudad se executará la funcion siguiente. Se dará principio con la Comedia en cinco actos *El Pelayo*. Seguirá una Tonadilla ; y se dará fin con un buen Sainete.

A las siete.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,
Plazuela de las Tablas.